

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus 11.—Tel. 141

Diario independiente, fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXIV.—Número 9.512

Segovia.—Lunes 16 de Julio de 1934

Correspondencia: Apartado número 11

LA CRISIS PARCIAL

Hace unos días, glosando la actualidad política, dijimos que no era imposible que en breve se produjese la crisis parcial, para cubrir la cartera de Estado, pues el titular, señor Pita Romero, se verá obligado a permanecer bastante tiempo en Roma con motivo de las negociaciones con el Vaticano. Ayer ha confirmado el señor Samper aquella impresión, si bien no parece cosa decidida que el señor Rocha sea el sucesor del señor Pita Romero, pues aquél está muy encariñado con los asuntos de Marina. No obstante, razones de orden político pudieran hacer que el señor Rocha pasara a Estado y que la cartera de Marina fuera ocupada por un radical, muy afecto a don Alejandro Lerroux, que bien pudiera ser don Sigfrido Blasco. Desde luego, puede considerarse descartada la posibilidad de que el futuro ministro de Marina sea un autonomista valenciano.

A esto se reducirá, por ahora, la crisis. El cierre del Parlamento ha dado un respiro al Gobierno Samper. Y si tenemos en cuenta que el asunto de Cataluña entra en vías de arreglo, aunque no se descarte su gravedad por la posición que mantienen los exquerristas, no será aventurado suponer que el Gabinete actual llegará, sin grandes dificultades, al mes de Octubre, durante el cual sobrevendrán acontecimientos políticos de gran importancia que darán un nuevo giro a la política española. De momento no conviene a ningún sector colaboracionista crear dificultades y es de creer que por ahí no se producirán, porque Samper se dispone a preparar una labor de altos vuelos, no sólo en lo que a la Península se refiere, sino también en lo que afecta a nuestro protectorado y colonias, que están pidiendo a gritos una labor eficaz en los servicios que allí funcionan actualmente, no muy de acuerdo, al parecer, con lo que exigen las circunstancias y el decoro de un pueblo con tufos de colonizador.

El Gobierno se dirige a la Generalidad para que se abstenga de aplicar la ley de Cultivos

El oficio fué dirigido al señor Companys, como representante del Estado en la región autónoma

Por conducto autorizado se conocen los términos en que el Gobierno de Madrid se ha dirigido al Gobierno de la Generalidad.

He aquí el oficio enviado al señor Companys: «El deber que incumbe al Gobierno de la República de velar por la eficacia de la sentencia del Tribunal de Garantías Constitucionales, en contraste con la ley votada por el Parlamento catalán en 12 de Junio último, supone el riesgo en la práctica, de acarrear graves perturbaciones de orden jurídico, incluso para los propios beneficiarios de dicha ley, dada la circunstancia de constituir ésta una reiteración de la que declaró nula dicho tribunal, y el hecho consiguiente de superar en algunos de sus preceptos las normas de competencia establecidas en la Constitución y en el Estatuto.

Ante la necesidad de evitar y resolver estos posibles conflictos en términos de absoluta justicia y de plena serenidad, y ante la conveniencia de abrir cauces que permitan el aseguramiento de la paz jurídica y la debida garantía para el derecho de los propios ciudadanos que puedan resultar interesados, el Gobierno de la República ha acordado dirigirse a V. E., como representante del Estado, en la región autónoma, a tenor del artículo 14 del Estatuto de Cataluña, confiando a su celo la misión de invitar a la Generalidad a que se abstenga de aplicar la ley de 12 de Junio último, mientras no se acomode fielmente a las disposiciones de la Constitución y el Estatuto.»

La Generalidad facilitó el sábado por la noche una nota, que dice:

«El presidente de la Generalidad ha recibido un oficio del jefe del Gobierno de la República en relación con la ley de Contratos de cultivos.

Del oficio, dirigido al presidente de la Generalidad como representante del Estado en Cataluña y redactado en términos de gran corrección y cortesía, dará cuenta el señor Companys a Consejo de Gobierno el próximo lunes, por no poder hacerlo antes, dada la circunstancia de hallarse ausente el titular del departamento de Justicia y Derecho, señor Lluhi Valls.

Mientras el señor presidente no dé cuenta al Consejo del oficio de referencia, se cree obligado a abstenerse, por su parte, de facilitar el texto a la Prensa y de añadir una palabra más a la presente nota informativa.»

Miles de demandas de revisión contra la ley de Cultivos

Barcelona, 15.—El presidente del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro ha pedido a los periódicos la publicación del siguiente telegrama, que ha dirigido al presidente del Consejo de ministros. Dice así:

«El telegrama que V. E. dice haber recibido fué depositado en la central telefónica de Barcelona a las cinco de la tarde del día 11. La apropiación de frutos y rentas de los cultivadores se verifica mediante la aplicación de la disposición transitoria de la primera ley de Contratos de cultivos, ar-

EN LA ACADEMIA DE ARTILLERIA E INGENIEROS

El ministro de la Guerra entregó ayer los despachos a los nuevos tenientes de dichas Armas, asistiendo al acto el ministro de Agricultura

«El pueblo y el Ejército son los dos formidables puntales sobre los que se asienta la soberanía de España». «Debéis ser espectadores de las luchas políticas entre los ciudadanos y ser fieles a la República». «Todos los españoles tenéis que sufrir la enfermedad crónica de españolismo que yo padezco, en bien de la Patria». «El Ejército es garantía de la libertad y de la independencia del Estado y por eso el Gobierno le defiende y le enaltece».

Ayer mañana, tuvo lugar en la Academia de Artillería e Ingenieros el acto de entrega de los despachos a los nuevos tenientes de dichas Armas.

Llega el ministro
A las once y media llegó el ministro de la Guerra, siendo recibido a la entrada de aquel centro de enseñanza militar por el coronel-director, señor Tenorio, generales Molero, Rabasa, Cardenal, Cruz Bullosa, Bosch, Otero Cossío, López Gómez; coroneles Carrascosa, Clavijo, Cañedo y otros jefes del Ejército. Estaban presentes todas las autoridades civiles y militares de Segovia y los jefes de los distintos centros oficiales de la ciudad.

El señor Hidalgo revistó una batería del 13.º Regimiento de Artillería ligera, con estandarte y banda de cornetas, que había formado ante la Academia. Seguidamente pasó a ésta en cuyo patio central se hallaba formada otra bandera de alumnos, que rindió honores y a la que también revistó el ministro. La banda de la Academia interpretó el himno nacional.

En unión del ministro de Agricultura, que llegó poco antes que el señor Hidalgo, éste pasó a ocupar la tribuna levantada en el patio citado, y en el que habían formado los nuevos tenientes, en espera de la entrega de los nombramientos. Entre la numerosa concurrencia, figuraban muchas y bellas señoritas que dieron realce al acto.

Discurso del coronel director de la Academia
El coronel Tenorio saludó y agrade-

ció a los ministros de la Guerra y de Agricultura la asistencia al acto, Asimismo agradeció a las autoridades segovianas su presencia. Comenzó su discurso dicho coronel recordando que el señor Hidalgo, con motivo de la visita que hizo recientemente al campamento de la Academia de Artillería e Ingenieros en el curso de las prácticas de fin de curso, expresó su satisfacción por el espíritu militar que había podido apreciar en los alumnos. En ello—dice—ha puesto el profesorado todo su entusiasmo porque estamos todos unidos por que al lado del factor moral, precisa la existencia de un gran espíritu militar, sin el cual no hay Ejército eficiente.

Expone la satisfacción que ha producido al elemento militar, oír al ministro de la Guerra que es su propósito presentar al Gobierno un plan de defensa nacional y, dirigiéndose a los oficiales que dan por terminados sus estudios, les dice que van a pesar sobre ellos nuevas obligaciones, de gran importancia y trascendencia. «Vais a ser los educadores y conductores de los hombres al servicio de la Patria y ello entraña una gran responsabilidad, a tono con la elevada misión que os corresponde realizar.» Examina ligeramente las nuevas modalidades de la guerra, para llegar a la consecuencia de que hay que perseverar en el estudio que exigen las circunstancias presentes y termina expresando su confianza en que sabrán cumplir con su deber, correspondiendo a las esperanzas que la Patria deposita en ellos.

Un viva a España y otro a la Re-

CRONICA DE SUCESOS

Entre Balsain y La Granja ocurrió ayer un accidente de automóvil, resultando heridas cinco personas

Para pasar el día en la Boca del Asno, salieron ayer de Segovia don Francisco Galindo, una hija suya y el esposo de ésta, acompañados de don Enrique Cremer y su señora doña Manolita Navarro.

Próximamente a las seis se inició el regreso, ocupando todos el coche de la matrícula de Segovia número 803, propiedad de don Francisco Galindo y conducido por su yerno don Julio Angulo.

Entre Balsain y San Ildefonso, frente a la presa de la fábrica de maderas existente en aquellas proximidades, el conductor de dicho vehículo vió que delante de éste iba un muchacho montado en una bicicleta y por su mano derecha. El señor Angulo hizo sonar el claxon del automóvil para advertir la presencia de éste, pero el ciclista, azorado, en lugar de seguir por su mano, cruzó la carretera para tomar la contraria. El señor Angulo, viendo la inminencia del atropello, maniobró rápidamente para evitarlo, originándose entonces el accidente. El automóvil chocó contra un árbol violentamente, pero ello evitó que el accidente revistiera gravísimos caracteres, puesto que el coche hubiera caído a la presa. Sin embargo, tuvo dolorosas consecuencias. El automóvil quedó empotrado en el árbol, resultando heridos todos sus ocupantes, los cuales salieron por su pie a la carretera, excepto el señor Galindo, quien por efecto del golpe recibido, perdió el conocimiento.

Doña Matilde Galindo y los señores Cremer y su esposa, padecen erosiones y contusiones. Después de hacerles, como se dice, la primera cura, pasaron en un taxi a su domicilio de Segovia, Judería Vieja, núms. 4 y 6.

Hoy hemos visitado a los heridos y nos manifestaron que continúan en el mismo estado.

Un guarda del parque del Alcázar se hiere al disparar sobre un gato montés

En el parque del Alcázar se ha notado la presencia de animales dañinos. El guarda Juan Román Sacristán venía advirtiendo la desaparición de pollos de pavos reales y, coincidiendo con ello, había visto algunas noches un gato montés, al que señalaba como «autor» de tales fechorías.

Juan se propuso acabar con el animal y, para ello, el domingo, a las seis de la mañana, se presentó en dicho parque, armado de escopeta. Puesto al acecho, descubrió al gato montés y se dispuso a matarle. Apuntó convenientemente e hizo funcionar el gatillo, pero no salió el tiro. Al pretender abrir la escopeta, se produjo la explosión del cartucho, a causa, sin duda, de haber sido rozado el pistón. El fognazo le alcanzó de lleno en el lado izquierdo del rostro, interesándole el ojo. Sintióse herido, el guarda se dirigió, por su pie, a la Casa de Socorro, donde fué asistido y seguidamente se le trasladó a la Academia de Artillería e Ingenieros, disponiéndose su ingreso en el Hospital Militar.

En el rápido de noche, el herido fué trasladado al Hospital Militar de Valladolid, para ser atendido por un especialista de la vista, pues parece que la carga del cartucho le alcanzó en el ojo izquierdo, temiéndose que le pierda. Además padece otras heridas y quemaduras de alguna consideración.

pública, fueron contestados con entusiasmo por los nuevos oficiales y concurrencia.

Entrega de despachos
A continuación el ministro de la Guerra hizo entrega de los despachos a los nuevos tenientes de Artillería e Ingenieros.

Discurso del señor Hidalgo

El señor Hidalgo pronunció un discurso breve y elocuente. Expone lo que el Gobierno piensa que debe ser este acto. La República, que es España, que es la Patria (no hay diferencia entre España y la República), tiene dos grandes defensores, dos formidables puntales sobre los que asienta su soberanía. Uno, el pueblo, el factor imponderable. Otro, el Ejército, que es la entidad organizada y armada para la defensa de la Patria y sostenimiento del régimen. Para el Presidente de la República, que ha delegado en mí la entrega de despachos; para el Gobierno y para todo buen español, este acto es motivo de júbilo, pues significa que una legión de jóvenes se incorpora a la institución que en todo momento está dispuesta a cumplir una alta misión en defensa del Estado. Todas las profesiones son honrosas cuando se ejercen con dignidad, y la militar significa peligro, riesgo, sacrificios.

Glosa las palabras del coronel Tenorio invitando a los nuevos tenientes a perseverar en el estudio. En efecto—dice—las modalidades de la guerra han cambiado. Antes, para ser militar, se necesitaba poseer grandes virtudes. Ahora precisa poseer las de entonces, a las cuales hay que añadir la del trabajo. El arma antigua del valor ha quedado relegada al museo. El arma de la guerra moderna se basa en la posesión de los grandes secretos de la ciencia química. Hay que desentrañarlos para que el Ejército español no quede rezagado y para que la independencia y la libertad de nuestra Patria no corran riesgo.

Entrais en una profesión de peligros y de sacrificios, en momentos críticos para España después del régimen naciente. Debéis pensar, disciplinadamente, en que es preciso ser leales al Poder legal y que en vuestra vida ciudadana no podéis tomar parte en las luchas políticas de los ciudadanos ajenos a la milicia; es decir, que tendréis que ser meros espectadores. De vuestra lealtad y disciplina estoy seguro, así como de la de todo el Ejército español. Me sentí muy español en el Alcázar de Toledo y me siento muy español en la Academia de Artillería e Ingenieros. Los enemigos del Gobierno actual, al conocer las palabras que pronunciara en Toledo, dijeron que sufría yo un catarro de españolismo. Mi españolismo es una enfermedad crónica y yo invito a todos a que la padezcáis con el placer y la fe con que yo la padezco para gloria de nuestro pueblo.

(Gran ovación.) Ser español, ser patriota, es la mayor de todas las virtudes de la ciudadanía.

Agrega que la República defenderá y enaltecerá al Ejército y que por éste siente el Gobierno amor y cariño, pues entiende que es necesario para el desenvolvimiento de la vida de la República, que ha venido a iniciar una nueva era de paz y progreso. Y tiene necesidad el Gobierno de enaltecer la vida militar, porque esta es una garantía de la libertad y de la independencia del régimen.

Termina el ministro dedicando un recuerdo al Presidente de la República, el más español de todos los españoles.

Fuó muy ovacionado. Los ministros señores Hidalgo y del Río, acompañados por el coronel señor Tenorio, generales, autoridades civiles y militares, recorrió detenidamente todas las dependencias de la Academia.

El banquete

En la Academia se celebró un banquete, con asistencia de los ministros de la Guerra y de Agricultura y las autoridades.

A los postres habló brevemente el señor Hidalgo para agradecer las atenciones recibidas. De nuevo dirigió unas palabras a los nuevos tenientes, en términos parecidos a como lo hiciera en la entrega de despachos. El ministro fué muy aplaudido.

Terminado el banquete, el señor Hidalgo y acompañantes regresaron a Madrid.

El ministro de Agricultura visita los monumentos de Segovia

El ministro de Agricultura, don Cirilo del Río, acompañado del gobernador civil de la provincia, visitó por la tarde algunos monumentos de Segovia, entre ellos la Catedral y el Alcázar. También visitó los talleres de cerámica de los hermanos Zuloaga.

Seguidamente, en unión de varios correligionarios, tomó el té en el domicilio del señor San Román.

A las siete y media de la tarde regresó a Madrid el mencionado ministro.

Los nuevos tenientes de Artillería

Don Antonio Bragado Valcarce, don Enrique Esparza Goñi, don Angel Vega Franco, don Francisco Sintes Obrador, don Agustín Ripoll Galya, don José Valladolid Landache, don Joaquín Beltrán Nos, don Gaspar García Fuentes, don José Peral Sánchez, don Tomás Ravina Poggio, don Enrique Muro Valencia, don Alejandro Mateos Corral, don José Benavides Martínez, don Eduardo Ríos Sasiain, don Juan Pérez Cebrián, don Antonio Cerón Peña, don José Guilló Hernández, don Waldino Leiros Freire, don Antonio Noriega Labat, don Eduardo Gómez Zarranz, don José Sacanelles Peña, don Jai-

GONZALEZ CALVO

(SE. SE)

MUEBLES

FABRICACION PROPIA

ARMARIOS DE LUNA, A 70 PESETAS

(En madera de haya de Hungría)

Esta casa es la que más barato vende por ser venta

directa de la fábrica al público

¡NO CONFUNDIRSE!

Frente a la estatua de Juan Bravo y junto a la zapatería de LOS CHICOS

PRIMER ANIVERSARIO
EL SEÑOR

D. Alejandro Renedo Monjas

Que falleció en Carbonero el Mayor (Segovia)

el día 18 de Julio de 1933

a los 51 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Su afligida esposa doña Quirina Torrego; hijos don Mariano, doña Inés, doña Dionisia, doña Felicita y doña Salomé; hijo político don Ireneo Llorente; hermanos, hermanos políticos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios.

Las misas que se celebren el día 18 del corriente, en la iglesia parroquial de Carbonero el Mayor, serán dedicadas a su eterno descanso.

me Morena Carvajal, don Antonio Salanová Ornat, don Hector Elarre-Martinez de Espronceda, don Rafael Ramirez Carro, don Juan Vizoso Lopez, don Luis Wilhelm Castillo, don Adriañ González Lacuesta, Luis Catalán de Ocaña Aranda, don Alberto Mediavilla Mediero, don Eugenio Sevilla Navarro, don Luis Moyano Prieto, don Felipe Galarza Sánchez, don Ramón Trepal Andreu, don Jose Alvarez Cadorniga, don Ramón Valle Colmenares, don Máximo Prieto de Arozarena, don Manuel Péro. García, don Rafael Guimerá Ferrer, don Manuel Bretón Calleja, don Luis María Aya Goñi, don Mariano Garrido de Francisco, don Jesús Rojas Ladron, don Rafael Meléndez Boscá, don Fernando de la Brena Tenreiro, don Esteban Gaitán de Ayala y Benito, don José Pérez Herrellá, don Manuel Bengochea Menchaca, don Francisco Sigüenza Jiménez-Allo,

Total, 50. Quedan en la Academia 68 alumnos y alféreces del Arma de Artillería.

Nuevos tenientes de Ingenieros don Enrique Cabanillas Algora, don Antonio Liaño Pacheco, don Fernando Miralles Ruano, don Enrique Grosso Maroto, don Arsenio Martínez Martínez, don Fernando Lobo Andradá, don Román Cano Heredia, don Manuel Sanz Solé, don José López Sánchez, don Manuel Gutiérrez Delgado, don Emilio de Urarte Esnarriaga, don Eduardo Prados Peña, don Alfredo Espiga Bordagorri, don Rafael de Corral Saiz, don Salvador Alfonso Vila, don Luis Montes Larroder, don Francisco Fontanals Barón, don Manuel Molina Martínez, don Germán Portillo Togores, don Joaquín Pérez Hervada, don José Casares Pérez de Evora, don Francisco Reinoso Martínez, don Manuel Ruiz de Velasco Toledo, don José Casares Pérez de Evora, don Francisco Reinoso Martínez, don Manuel Ruiz de Velasco Toledo, don José García Rosselló, don Jaime Más Borrás, don Enrique Coboño González, don Angel Poole Picardo, y don Luis Carlier de los Santos.

Total, 29. Quedan en la Academia 19 alumnos y alféreces del Arma de Ingenieros.

LOS SERVICIOS SANITARIOS

Se crea la Mancomunidad de Municipios, excepto en las capitales de más de 150.000 habitantes

La «Gaceta» de ayer, domingo, publica la siguiente ley:

«A los fines trascendentales de la sanidad pública y a la más perfecta organización y eficacia de los servicios sanitarios y benéfico-sanitarios encomendados por las disposiciones vigentes a Diputaciones y Ayuntamientos, se creará en cada provincia un organismo administrativo que se denominará Mancomunidad de Municipios de la provincia.

Dicho organismo obrará en función delegada del ministerio de Trabajo, Sanidad y Previsión, que asumirá la alta dirección técnica y administrativa de los servicios a que afecta la presente ley.

Formarán parte integrante de dicha Mancomunidad, de modo obligatorio, la totalidad de los Municipios enclavados en el territorio de cada provincia, y una representación de la Diputación provincial.

Quedarán exceptuados de dicha obligación Madrid y las capitales de 150.000 habitantes y aquellas otras que, sin alcanzar dicha cifra, tuviesen con anterioridad a la promulgación de esta ley; sus servicios sanitarios perfectamente atendidos, a juicio de la superioridad. Podrán, sin embargo, pertenecer a la Mancomunidad de Municipios de modo voluntario.

En igual forma se exceptuarán las Diputaciones correspondientes a dichas provincias en las que el Municipio de la capital se excluya. La exclusión deberá ser solicitada por dichas Corporaciones y concedida por el ministerio de Trabajo, Sanidad y Previsión, a propuesta de la Subsecretaría de Sanidad y Asistencia pública.

Los servicios sanitarios y benéficos-sanitarios a que se refiere la presente ley seguirán teniendo el carácter municipal, provincial o interprovincial que le reconocen las leyes, reglamentos y disposiciones vigentes, pero siempre en concepto de servicios complementarios de la acción sanitaria del Estado.

La Mancomunidad será una función pública de colaboración reglada de actividades municipales, provinciales y estatales, bajo la dirección técnica y administrativa del Estado.

Las Mancomunidades serán a un tiempo Juntas representativas de los Municipios y Juntas delegadas del Estado en una labor de perfecta fusión de recursos económicos para la mayor eficacia de sus funciones, en servicio de los intereses de la Higiene y de la Asistencia pública, como elementos integrantes de la Sanidad.»

DEPORTES

«La Gimnástica», en una gran tarde, derrota a la «Peña Santos», de Madrid, por 6-2

El sol hace de las suyas, e las cinco de la tarde, en el campo de Chamberí. La gente se ha retraído, perdiéndose uno de los duros partidos de la temporada. A duras penas fue llenándose la tribuna de espectadores. Tan sólo la tribuna.

Saltan al campo unos mocetones de jersey rojiblanco. Pronósticos adversos para la Gimnástica. La estatua de Blas, la «mole» rubia de Palacios y las espaldas de un moreno,

que nadie conoce, impresionan vivamente.

—¿Sabes tú cómo se llama ese individuo?

—¿Cuál, ése que ha saltado un «cañonazo»? ¡Vaya tío! No sé... pero, ¿sabes a quién se parece?... ¿Verdad que tiene un parecido a Lafuente?

—¿A Lafuente?... ¡Al internacional?... ¡Al del Athletic de Bilbao?

—Sí, hombre, sí; a Ramón Lafuente.

te. ¿No has oído? Le han llamado «Moncho». Le han tirado un balón y le han dicho: «¡Ahí va, Moncho!».

—Chico, esto va a ser la «repanochá». ¡Nos van a meter diez y ocho goles!

—Sale la Gimnástica. Arbitra el señor Vela: un excursionista muy simpático y muy «cuco», que alinea a los equipos de esta forma:

«Peña Santos»: Blas; Pepe, Miguel; González, Ostaloza, Mateo; Angel, Lafuente, Palacios, Tiedra y Pallo.

«Gimnástica Segoviana»: Domínguez; Pato, Merino; Terrallón, Benito, Duque; Casimiro, Cristeta, Gamboa, Bravo y Alberto.

Comienza la fiesta, la exhibición. ¿La exhibición de quién? ¿De aquél buen mozo? ¿De la «mole» rubia? ¿O del moreno que se llama Lafuente? No, de éstos no es la exhibición. ¿No se han fijado ustedes en aquel muchachito feble, encorbado, «languricho», que viste de azul-grana y juega de interior izquierda? ¿Cómo pasa y cómo chuta! Después, mira al suelo, se queda triste; como si no hubiera hecho nada. Parece Paulino Alcántara. Sólo le falta el pañuelo blanco, sujeto a la cinta del calzón y colgando por delante. Acaba de meter el primer gol de la tarde. Se llama Bravo. Cuando a él le dé la gana, flameará al costado un pañuelito blanco y no tendremos más remedio que llamarle «el Alcántara segoviano».

Continúa la Gimnástica poniendo «cátedra»: Gamboa pasa a Alberto, que centra admirable. Casimiro, solo y desmarcado, se interna, chuta y hace un «goal» «bandera». Lafuente ha hecho algunos así, pero, mejores, imposibles.

Como la exhibición ha de ser completa, se tira un «corner» contra la Gimnástica, para que se luzca Pato. Pato es un valiente. Es frío, sereno, pero entra como un rayo. Después le preguntará dulcemente al contrario, con ese acento gallego que usará: «¿Le hice daño?»

Pato despeja y pasa a Gamboa, que hace una arrancada de maestro. Sus pies son lanzadera que traza un bordado primoroso a lo largo del campo. Pasa, por fin, a Alberto, que se «destapa» con un «dribling» y un centro de categoría. No hay «goal», pero, una ovación estalla en el campo.

Gamboa, Bravo y Alberto vuelven una y otra vez, a lucirse, hasta que Carlos mete el tercer goal de la Gimnástica.

Ahora es Cristeta. Cristeta también reclama su puesto entre los «ases» y, en colaboración de Carlos Gamboa, fabrica el cuarto tanto.

Antes, Lafuente, había hecho una arrancada. Domínguez se hace con el balón, despeja mal y Lafuente fusila el primer «goal» de los forasteros.

En el segundo tiempo, Palacios mete el segundo y último para su equipo, de un «shoot» bombeado y largo que se cuele por el larguero.

Cristeta, de cabeza, hace el quinto «goal» de los azulgrana, que se filtra por entre las piernas de Blas. Gamboa marca el sexto y último, convirtiendo un pase adelantado de Cristeta.

Alberto hoy se rehabilita plenamente, en una jugada de internacional. Corre la línea maravillosamente, dribla a cuatro contrarios y chuta como los grandes, despeja un defensa y Duque, en franca recuperación, «larga» un chut, desde lejos, que Blas detiene con apuros.

El árbitro, un señor excursionista, muy simpático y muy «cuco», decía en el descanso a los azul-granas: «Miren ustedes. No hay que tomar las cosas con tanto calor. Nosotros hemos venido a pasar una tarde agradable a Segovia. ¿Qué más da un gol más o menos?»

Oiga, amigo, ¿por qué pita ese «offside» imaginario en un avance peligroso de la Gimnástica? ¿Por qué, en cambio, no pita esa mano descarada de Palacios? Aquí, en Segovia, como usted habrá visto, no somos mala gente, pero, de tontos, ni un pelo.

Todos los «gimnásticos», como digo, hicieron un magnífico encuentro. De los forasteros, destacaron, en primer término, Lafuente; después, Ostaloza, Mateo y Palacios que, a pesar de sus grasas, sigue tocando al balón. En general, muy pesados y lentos.

LOSADA

CICLISMO

La Vuelta a los Puertos

Madrid, 16.—Ayer se celebró la carrera ciclista nacional.

1. Vicente Carretero, 183 kilómetros de recorrido en 5 horas, 53 minutos, 15 segundos; del Madrid F. C.

2. Bernardo de Castro, 5 h., 53 minutos, 15 s., 2/5.

3. Manuel Ruiz Trillo, 5 h., 55 minutos, 50 s.

4. Ramón Ruiz Trillo, 5 h., 56 minutos, 36 s.

5. Urbano Bautista, 6 h., 56 minutos, 36 s.

D.ª Brígida Herranz Manso

Ha fallecido en Miguel Ibáñez (Segovia) el 15 de Julio de 1934

a los 58 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Segundo Pérez Sastre; hijos don Eduardo, Sor María Fuen-cisla (religiosa Concepcionista Franciscana de Valladolid), don Julián y don Francisco Pérez Herranz; hermanos don Gregorio, don Juan y doña Nemesia; hermanos políticos, primos y demás familia,

Ruegan a sus amigos y personas piadosas una oración por el alma de la finada.

- 6. José Sánchez Algobia, 6 h., 5 m., 35 s.
- 7. Manuel Trueba, igual tiempo.
- 8. Antonio Escuriet, igual tiempo.
- 9. Eusebio Bastida, igual tiempo
- 10. José Menéndez «Pinzales», 6 horas, 8 m., 2 s.
- 11. Julián Berrendero, 6 horas, 8 m., 2 s.
- 12. Antonio Fernández, 6 h., 12 minutos, 20 s.

Un manifiesto del presidente del partido republicano conservador

Madrid, 16.—En el Centro del partido republicano conservador se celebró ayer tarde el anunciado acto político, en que el señor Maura dirigió la palabra a los afiliados.

Se prohibió la entrada a la Prensa, y al terminar fué facilitado a ésta un manifiesto del jefe del partido, don Miguel Maura, en representación del Comité Nacional, del que ofrecemos a nuestros lectores el siguiente extracto:

«La situación política y social presente—dice—difiere poco de la de 1930 y aun de la de 1925. Muestra su desacuerdo con los gobernantes y con su labor, incluso la presupuestaria. Dirige reproches a los Gobiernos actuales de las actuales Cortes por su actuación y colaboración con un partido del que dice está acomodado en el campamento de los no amigos de la República. Habla el manifiesto de las luchas sociales entabladas en-

tre sectores políticos antagónicos, que se organizan con aparato bélico y chocan y se matan; se declara en desacuerdo con el Poder público; cree advertir peligros para la República, y teme la posibilidad de una Dictadura bien de derecha o de izquierda. Mantiene la necesidad de una rectificación, ya que el partido no se resigna a contemplar pasivamente la situación política, y pide la consulta al país para que diga la última palabra.

Seguimos—añade—fieles a los compromisos contraídos el 14 de Abril hasta ver logradas nuestras esperanzas, y por eso hemos colaborado en el establecimiento de la solidaridad entre los partidos republicanos.

Nos sentimos desligados de toda responsabilidad y lejos de los dirigentes de la política, y alentamos aún la esperanza de que se despierte el patriotismo de los que gobiernan España, y para ese momento—termina—nos prestamos a servir la sin regatear sacrificios, poniendo una vez más coanto somos y tenemos al servicio de la República.»

El verano del Presidente en San Ildefonso

Madrid, 16.—Su excelencia el Presidente de la República iniciará mañana martes, o el miércoles próximo, su veraneo en La Granja.

Acompañarán al señor Alcalá Zamora el secretario general de la Presidencia de la República, don Rafael Sánchez Guerra, y el jefe de la Casa Militar, general Ruiz Trillo.

MANIFESTACIONES DEL SEÑOR SAMPER

Deja entrever la posibilidad de una crisis parcial para proveer la cartera de Estado

Y habla de la interesante labor que prepara el Gobierno

Madrid, 16.—Ayer comenzó su anunciado veraneo el presidente del Consejo de ministros en la casa forestal de la Fuenfría.

Por la tarde se trasladó el jefe del Gobierno a dicha residencia de la Sierra, acompañado de su esposa y sus hijos, siendo visitado por un periodista, con quien conversó el señor Samper sobre algunos temas de actualidad política.

El informador hizo notar al jefe del Gobierno la expectación que había en los centros políticos y periodísticos ante la llegada a Madrid del Consejo de Justicia de la Generalidad, señor Lluhi, ya que se aseguraba que dicho político catalán venía para celebrar una entrevista con el presidente del Consejo y buscar ambos una solución al problema planteado entre el Poder Central y la Generalidad con motivo de la ley de Cultivos.

El señor Samper contestó:

—Puede usted asegurar que es sincera la manifestación del señor Lluhi de que viene a Madrid para visitar a un médico, con motivo de una dolencia que padece. Desde luego, esa entrevista no se ha celebrado y creo que no ha de tener lugar.

—¿Qué labor prepara usted para esta semana?

—En los Consejos de la semana próxima vamos a estudiar, entre otros asuntos de interés general, una

disposición que afecta a nuestros servicios en el Protectorado de Marruecos, Ifni, y nuestras colonias de Fernando Poo y Guinea. También preparamos la reorganización de los servicios de Aviación, en cumplimiento de uno de los artículos adicionales del Persupuesto aprobado, que establece la necesidad de encontrar estos servicios.

Asimismo—añadió dictaremos disposiciones para organizar el Consejo de la Economía Nacional. Yo habría deseado—agregó el señor Samper—que en las últimas sesiones del Parlamento se hubiera aprobado un proyecto de ley que en este sentido se había presentado. De esta manera el citado organismo podría trabajar durante todo el verano en el cumplimiento de su cometido. Como ello no ha sido posible, pensamos nombrar un Comité interino, integrado por unos siete vocales, que se ocuparán muy especialmente de todo lo relacionado con la cuestión de aranceles. La labor de este Comité será muy provechosa para el país. Concreta-

mente esta Comisión prestará colaboración y ayuda en materia de presupuestos, formación para la reforma arancelaria y bosquejo y plan de reorganización de la economía nacional.

Este descanso que yo me tomo en el Guadarrama—dijo el señor Samper—no es propiamente un veraneo. Pienso seguir trabajando con toda intensidad y a diario en mi despacho de la Presidencia. Únicamente por la noche vendré a descansar, pero para reintegrarme a mi labor a la mañana siguiente. Y los sábados vendré aquí y no volveré a Madrid hasta el lunes, a menos que las circunstancias lo aconsejen.

—¿Qué nos dice usted de política, señor presidente?

—Que hay paz, que es de desear.

—¿No hay nubes en el horizonte?

—Yo no las veo. Con las nubes de la política ocurre lo que con las otras, las atmosféricas, que se forman cuando menos se piensa. Sin embargo, yo hasta ahora puedo decir, igual que Gutiérrez Gamero, que el fraile de su barómetro no se ha calado la capucha.

—Se habla, sin embargo, señor presidente, de una posible crisis parcial, acaso para proveer la cartera de Estado, caso de que la permanencia en Italia del señor Pita Romera se prolongara.

—Efectivamente—dijo el jefe del Gobierno—; lo que ocurre es que el señor Rocha, en reiteradas ocasiones, me ha expresado su deseo de que le releve de la obligación de atender la cartera de Estado para dedicarse intensamente a los asuntos de su Departamento de Marina. Es posible que haya que pensar en atender los deseos del señor Rocha, pero por ahora nada hay acordado en definitiva sobre este asunto.

—¿Cree usted que la permanencia del señor Pita Romera en Roma se prolongará mucho tiempo?

—No creo que sea durante todo el verano, pero hay que suponer que el ministro de Estado tenga que permanecer en Roma todavía durante los meses de Julio y Agosto.

REMITIDO

Señor director de EL ADELANTADO DE SEGOVIA.

Muy señor mío: Grandemente agradecería se tomara la molestia en mandar insertar estas líneas en el diario de su digna dirección.

Muy reconocido y siempre a sus órdenes, queda de usted afectísimo seguro servidor q. e. s. m..

Por Agencia «Alex», ALBERTO GONZÁLEZ.

Alberto González Gómez, dueño de Agencia de Publicidad y Representaciones «Alex» (único agente matriculado en publicidad en esta capital), con objeto de esclarecer unas dudas surgidas por causa de un publicado en la «Voz de Segovia», quiere hacer constar:

Que jamás ha estado afiliado al partido comunista ni tuvo ni ha tenido absolutamente, significación política alguna.

Que su hermano don Alejandro «Alex» no es agente de publicidad, como dice el mencionado semanario, y que tampoco tiene participación alguna en la agencia que él tiene legalmente constituida.

CASTILLA tiene sus playas en EL SARDINERO, que son las mejores del Cantábrico, las más bonitas y donde se vive con más tranquilidad y economía.

El señor Goicoechea dice que si algunos sectores de derechas mantienen la alianza con los radicales, Renovación Española formará un bloque con tradicionalistas y fascistas

Ha sido inaugurado el nuevo ferrocarril de Cabañaquinta a Ujo, prolongación de la línea vasco-asturiana

En el entierro del secretario de Aozaina los socialistas promueven incidentes

Málaga.—Ayer tarde se verificó la conducción al depósito judicial del cadáver de San Miguel, donde recibió sepultura, el cadáver del secretario interino del Ayuntamiento de Aozaina, don Miguel Luna López, protagonista del grave suceso ocurrido durante una sesión.

Integraban la comitiva jóvenes socialistas que saludan con el brazo en alto y el puño cerrado, dando vivas al socialismo y muéras al fascio. También figuraban entre la concurrencia el diputado Ramos Acosta y el ex diputado Baeza Medina.

Las autoridades adoptaron precauciones, pero la fuerza pública no tuvo necesidad de intervenir.

Incendiario detenido

Málaga.—En el cortijo del río, término de Teba, se produjo un incendio que ha causado importantes pérdidas. Ha sido detenido el presunto autor, Antonio Rodríguez.

Nuevo ferrocarril

Oviedo.—Ha sido inaugurado el ferrocarril de Cabañaquinta a Ujo, prolongación de la línea vasco-asturiana. Asistieron el director general de ferrocarriles, las autoridades provinciales y el Concejo de Aller. Las casas estaban engalanadas. El paso del primer tren fué presenciado por enorme gentío que hizo manifestaciones de entusiasmo. En todas las estaciones había bandas de música y se dispararon morteros.

La nueva línea tiene veintidos kilómetros de recorrido y ha costado once millones de pesetas.

Clausura de la Asamblea de Padres de Familia

Oviedo.—En Covadonga se celebró ayer la clausura de la Asamblea de Padres de Familia, asistiendo representantes de toda España. Fué oficiada una misa de comunión, seguida de sesión en la basílica, pronunciando discursos el conde de Turgaria y don Angel Herrera.

bró ayer la clausura de la Asamblea de Padres de Familia, asistiendo representantes de toda España. Fué oficiada una misa de comunión, seguida de sesión en la basílica, pronunciando discursos el conde de Turgaria y don Angel Herrera.

Un obrero muerto y varios heridos Ferrol.—En las obras del ferrocarril Ferrol-Gijón, sobrevino un desprendimiento de tierras que sepultó a un grupo de obreros. Uno de éstos resultó muerto.

Roban un centenar de monedas antiguísimas

Ferrol.—En el pueblo de Santa unos desconocidos asaltaron la casa del labrador Nicolás Doce, llevándose un centenar de monedas antiguísimas, de oro.

Un mitin socialista

Granada.—En el teatro Cervantes se celebró ayer un mitin socialista. Lamonedá dijo que sin los socialistas los reaccionarios habrían conseguido la total rectificación de la obra de las Constituyentes.

María Lejarrago se lamentó de que al acto hubieran concurrido escasas mujeres. Don Fernando de los Ríos leyó unas cuartillas que el partido socialista presentó al primer Gobierno de la República, acerca de la Reforma Agraria, cuyo contenido hizo exclamar al señor Lerroux: «Eso es hacer la revolución».

Cree el señor De los Ríos que Lerroux ha defraudado. Combatió a los católicos y dijo que la Iglesia está en pugna con las esencias del cristianismo.

Excursión tradicionalista

Santander.—Ayer se verificó una excursión de elementos tradicionalistas a Santo Toribio de Liébana. Integraban la caravana trescientos coches.

Mitin tradicionalista

San Sebastián.—En Zarauz se celebraron ayer diversos festejos y un mitin tradicionalista, con asistencia de unas doce mil personas.

El señor Pradera combatió el nacionalismo vasco. Refiriéndose al asunto de Cataluña dijo que el Gobierno de la Generalidad es incompetente para aplicar la ley de Cultivos, que significa despojo y explotación de la propiedad.

Un mitin de Renovación Española

Toledo.—Ayer fué inaugurado el nuevo domicilio social de Renovación Española, asistiendo representantes de varios pueblos. Después hubo un banquete, al final del cual se leyó una adhesión del señor Calvo Sotelo.

Discurrió el señor Lequerica, quien negó que exista división entre las derechas y censuró la claudicación con los adversarios. Entiende que el punto de contacto de las derechas en el problema de Cataluña debe ser la unidad nacional.

Serrano Jover también propugnó por la unión de derechas, ante los principios de Religión y Patria.

Don Antonio Goicoechea dijo que las Cortes se mantuvieron dentro de un ideal único, que es la unidad de la Patria. Cree que las derechas, unidas, podrán solucionar asuntos importantes para el país y aseguró que, algunos sectores mantienen su alianza con los radicales, Renovación Española formará un bloque con los tradicionalistas y los fascistas.

Respecto al pleito de Cataluña, dijo que la única solución es el cumplimiento de la sentencia del Tribunal de Garantías.

bertad de varios sujetos que fueron detenidos por un hecho análogo.

A 51 grados en Ciudad Real

Ciudad Real.—Ayer marcó el termómetro 51 grados al sol y 36 a la sombra.

Se agrava la situación por no resolverse el problema de abastecimiento de agua.

Un guardia municipal herido a tiros

Bilbao.—Comunican de Bara que un grupo de sospechosos que iba perseguido, hizo una descarga contra unos guardias, resultando herido el municipal Gervasio Torre. Ha ingresado en el hospital. Su estado es grave.

Colisión entre comunistas y socialistas

Oviedo.—Ayer se celebró un mitin antifascista en Moreda. Los que hicieron uso de la palabra fueron interrumpidos con vivas al comunismo, contestándose con otros al socialismo. Los incidentes degeneraron en colisión, resultando gravemente herido de varias puñaladas el comunista apellidado Tuñón.

Intervino la Guardia civil para despejar y detener al autor de la agresión.

MENCHETA

Cuando pasaba por el Refugio una batería del regimiento se abre una grieta en el suelo y desaparece por ella un caballo que montaba un cabo

Esta mañana, sobre las diez y media próximamente, subían por la cuesta del Refugio una batería al mando de los tenientes señores Hornedo y Escobar.

Al llegar al arco de Santiago y después de haber pasado tres piezas y dos carros fué a pasar a caballo el cabo Ramiro Fernández.

Al pasar éste abrióse una grieta en el suelo, desapareciendo el caballo que montaba y saliendo despedido el jinete por las orejas. Cayó al suelo, sin que sufriera ningún daño.

El teniente don Manuel Hornedo, que iba al lado de las primeras piezas, se dio cuenta de que el citado cabo había caído al suelo, pero creyó, que sería debido a algún movimiento brusco del caballo. Inmediatamente uno de los sargentos participó al citado señor Hornedo que se había abierto una grieta en el suelo y que el caballo del cabo Fernández se había hundido por ella. Este bajó precipitadamente al lugar del suceso, comprobando la noticia recibida, la cual comunicó a su compañero señor Escobar, que traía la misma dirección, para que retrocediera con el resto de la batería por la carretera de Santa Lucía al cuartel. A los pocos momentos de ocurrir el suceso se presentó en el lugar del mismo el coronel del 13.º Regimiento Ligero, y el aparejador del Ayuntamiento señor Ibarro, quien procedió a reconocer el terreno para proceder a la extracción del animal caído. Sobre la una y media llegaron unos soldados para proceder a la excavación del terreno y sacar el caballo hundido. A las cinco de la tarde continúan los trabajos sin haber conseguido sacar aún al animal.

Para la mujer

LA BELLEZA DE LAS MANOS

¡Cuántos héroes de novela, cuántos personajes históricos han dejado su corazón entre dos bellas manos de mujer! ¿No se desvió Tristán de Iseo «la de los cabellos de oro», por Isolde «la de las blancas manos»? ¿No soñó el valiente y galante Buckingham con colocar todas las joyas de Inglaterra entre las manos perfectas de la reina Ana de Austria?

Nunca se pondera bastante el poder de seducción de una mano fina de piel delicada y uñas pulidas. La mujer que no las posee así debe procurar adquirirlas. Aun las manos más toscas pueden convertirse con cuidados y tenacidad en manos atractivas. Es cuestión de régimen y de constancia.

Las manos deben lavarse siempre con agua muy caliente. Una gota de glicerina mezclada con agua de rosas conservará la epidermis suave y fresca y evitará esos pellejitos tan feos y molestos que se forman en torno a las uñas. Para que la punta de los dedos no pierda su forma afilada es conveniente ponerse algunos ratos al día unos dediles de piel o de pasta

BALNEARIO SEGOVIANO (Temporada del 15 de Junio al 30 de Septiembre) BAÑOS DE RECREO, DUCHAS, MASAJES, BAÑOS MEDICINALES DE TODAS CLASES. Resultados inmejorables en el tratamiento del REUMATISMO en todas sus formas, del HISTERISMO y de las enfermedades de la MATRIZ y sus anejos. Se han realizado en el establecimiento recientes reformas que le colocan entre los mejores de su clase.

NOTAS DE HACIENDA Señalamiento de pagos El ilustrísimo señor delegado de Hacienda se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los libramientos siguientes: Al señor jefe de Telégrafos, pesetas 394,80. Al señor presidente de la Junta de Fomento pecuario, 948,10. A don F. de la Torre, 296,20. P. Martín Aparicio, 135,00. G. Postigo, 27.062,52. E. Sanz, 14.273,42. J. Azuaza, 5.643,13.

No deje usted de adquirir crema IBÁÑEZ para afeitarse. La hará su favorita. Una peseta tubo grande con regalo.

ANUNCIO Por el presente se hace saber que el día 27 del actual y hora de las once de su mañana se celebrará en la Jefatura de Transportes Militares de esta plaza, sita en el local que ocupa la Clínica Militar, el concurso para la contratación del servicio de acarreos interiores del material de Guerra, que han de tener lugar durante el próximo mes de Agosto. Las que deseen presentar proposiciones pueden personarse en la oficina de dicha Jefatura, donde informarán de cuantos datos se relacionen con el particular. Segovia, 14 de Julio de 1934.—El jefe de Transportes Militares, Luis Gómez Huidobro.

DE SOCIEDAD Necesita una sirvienta Vicente González, viudo, sin hijos, de Palazuelos de Eresma. Dirigirse al interesado.

Se venden baratos dos mil metros cuadrados de terreno para edificar, próximos al grupo escolar de Colmenares (Paseo de don Fzequiel González); tiene cantera y arena. Razón, Pedro Anadón, Travesía Canongia, 3; Segovia.

Se venden las piedras francesas, rodado de hierro y limpia del molino de la misma. Razon, Tomás Sanz, en Collado Hermoso.

Se necesitan dos oficiales de cartería. Para tratar con la viuda de Genaro López, en Sauquillo.

CORSETERA Señorita Pedra Antón. Hace fajas-corsés a la medida a precios económicos. Calle Cronista Lecea, 6, segundo.

Segovia meteorológica Observaciones registradas en la Estación meteorológica oficial (Instituto). EN LA TARDE DE AYER: Presión atmosférica 68 '8, Dirección del viento Oeste, Temperatura máxima 26 '8.

EN LA MAÑANA DE HOY: Presión atmosférica 67 '8, Dirección del viento Sur, Temperatura mínima (protegido) 14 '0, Pronóstico del tiempo, despejado.

Perra extraviada El martes desapareció una perra ratonera bastante pequeña, blanca y negra, con la cabeza algo en rojo y una mancha sin pelo en el pecho. Se agradecerá su devolución y gratificaré en San Valentín, 11, bajo.

Pensión Chiclanero Desde 8 pesetas. Todo confort. JOSÉ GÓMEZ. Avenida de Eduardo Dato, 27, primero centro (Gran Vía). Teléfono 22013 Madrid.

Alquilo tienda con dos puertas, gran bodega; poca renta, sitio céntrico, plaza de la Rubia, 3. Darán razón en la carbonería.

Automóvil «Chenard-Walcker», 17 caballos a toda prueba, se vende muy barato. Razón, doña Petra Álvarez, Doctor Sancho, 10.

Las consultas gratuitas en la Casa de Socorro. Las implantadas en este Centro son para los de las beneficencias de la capital y pueblos que lo justifiquen con el carnet correspondiente y están atendidas por los doctores siguientes: Miércoles, a las diez y media: garganta, nariz y oído; cirugía especial y niños, por don Rafael Santos Teñido.

Viernes, a la misma hora: enfermedades de la mujer y embarazo, por el mismo doctor.

El señor Companys dice que, por ahora, no hay arreglo ni desarreglo en el pleito de la ley de Cultivos y que él es contrario a las violencias hasta que se le obliga

El señor Lluhi dice que la Generalidad no ha desistido de aplicar la ley de Contratos de Cultivo, disponiéndose a aprobar el Reglamento de la misma. Con motivo de la reunión en el Congreso de la Diputación permanente, se notaba esta tarde alguna animación en los pasillos

Madrid.—Con motivo de reunirse hoy en la sección séptima del Congreso la Diputación permanente, se advertía en los pasillos de la Cámara la presencia de bastantes diputados, pertenecientes unos a aquella y ajenos a la misma, a otra. Entre dichos parlamentarios se hallaba el señor Santaló, jefe de la minoría de la Esquerda que, como se sabe, se retiró del Parlamento.

Abordamos al señor Santaló y le preguntamos por la causa que motivaba su estancia en Madrid, contestándonos que había venido a asuntos particulares.

—¿Piensa usted acudir a la reunión de la Diputación permanente?— preguntamos por saber que dicho señor forma parte de la misma.

—En manera alguna—replicó. Al interrogarle acerca de su opinión respecto al pleito de Cataluña, especialmente en lo que se refiere al oficio enviado por el Gobierno central al presidente de la Generalidad, nos respondió que esa es una cuestión en la que él ni entra ni sale, pero tanto por este hecho como por otros que antes se han producido, no ha dejado de esperar una solución que satisfaga a todos.

Los diputados de la C. E. D. A.

También conversamos con el diputado de la C. E. D. A., señor Aizpun, que pertenece a la Diputación permanente. Nos manifestó que en la convocatoria recibida figuraban el asunto de la hulla, el del Ayuntamiento de Sevilla, el del algodón y el relativo al suplicatorio contra Aranzáin, para ser discutidos por este orden.

Añadió que antes de la reunión se reunirán los diputados cedistas de la Diputación, que son los señores Casanueva, Lucía, Carrascal y él, para celebrar un cambio de impresiones y fijar su actitud respecto de los asuntos citados.

Manifestaciones del señor Lluhi

A última hora de la tarde hemos conversado con el consejero de Justicia de la Generalidad, señor Lluhi.

Después de referirse nuestro compañero a las declaraciones publicadas por diversos periódicos de Madrid el sábado, y a las transmitidas a provincias por los correspondientes, mantuvo el siguiente diálogo con el señor Lluhi, del cual dejamos al claro juicio del lector que deduzca lo que hay de cierto en aquellas declaraciones, posteriormente desmentidas.

—¿Ha celebrado usted alguna entrevista política?—Ni personalmente ni por teléfono. Precisamente ahora vengo (y nos muestra una radiografía) de recoger de un especialista una positiva de la radiografía que me ha practicado de una dolencia de estómago. Se trata de un comienzo de úlcera que espero podré vencer en breve. Esta noche marcharé a Barcelona y después iré al campo a descansar unos días.

—¿Cuándo se reúne la Generalidad?—Se reunirá mañana, ya que por deferencia a mí, se ha aplazado la reunión anunciada para hoy.

—¿Se estudiará la redacción del Reglamento de la ley de 12 de Junio sobre Cultivos en Cataluña?—Sí. Precisamente trataremos de ultimar la redacción de ese proyecto de ley.

—¿Es decir—arguyó nuestro compañero—que no se desiste de aplicar la ley de Cultivos?—Les basta el oficio del Gobierno central a la Generalidad para hacer deducciones en ese sentido—contestó el señor Lluhi.

—Luego el hecho de haber dirigido

el Gobierno el oficio conocido a la Generalidad, en los términos también publicados, no lo considera como un síntoma desfavorable para llegar a una inteligencia?

—Desde luego—terminó diciéndonos—no lo considero desfavorable a ese fin.

El señor Ventosa

También estuvo en el Congreso, para asistir a la reunión de la Diputación permanente, el diputado de la Liga señor Ventosa, quien nos dijo que había sido convocado estando en Palma de Mallorca, de donde acababa de llegar utilizando un barco, primero, y un avión después.

Acerca del pleito catalán, especialmente su opinión respecto al oficio dirigido a la Generalidad, dijo que se hallaba completamente desorientado en materia política y que por este motivo no podía hacer comentarios que reflejarían una opinión personal completamente gratuita.

Dice el señor Companys

Barcelona.—El presidente de la Generalidad ha dicho que el Consejo no se reunirá hasta que esté de regreso el consejero de Justicia, señor Lluhi, para tratar asuntos que afectan a dicho Departamento.

Preguntado por su opinión acerca de la nota recibida del Gobierno, dijo que estaba redactada en términos de gran cortesía. Su contenido no lo comenta. Hasta ahora—agregó—no hay arreglo ni desarreglo. Soy contrario a la violencia hasta que se me obliga.

Fallecimiento del conde de Asalto

Madrid.—Hoy ha fallecido el conde de Asalto. Fué grande de España y Gentilhombre.

Informaciones diversas

Arrancan una cruz tradicional Ciudad Real.—En la noche pasada unos desconocidos arrancaron en el pueblo de Almagro una cruz tradicional de una hornacina existente en la calle del Baño.

El hecho ha producido gran indignación. Se relaciona lo sucedido con la

BAR COLUMBA ACTUACION DEL CUARTETO MULATO CAMAGÜEY

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS. Cura el dolor de estómago agudo, dispepsia, vómitos, diarreas, distensión y alicata de estómago y todas las molestias del ESTÓMAGO e INTESTINOS. Juan Bravo, 12 Teléfono 222

ALEMANIA EN EL ATOLLADERO

Por FRANK H. SIMONDS.

Célebre autor de «América frente a la próxima guerra», «A. B. C. de las deudas de guerra», «Podrá Europa mantener la paz?», «Podrá América no salir de casa...?», etc., etc.

Resulta sintomático de la rapidez con que se desarrollan los sucesos en nuestra época, el que después de año y medio de ansioso estudio sobre la perspectiva de un nuevo conflicto europeo provocado por la revolución alemana, se pesen ahora las posibilidades del hundimiento de esa misma revolución. Una porción, centenares de detalles, nos indican que la «ola hitleriana» ha consumido su empuje y que por el momento tiene, consumida su fuerza, al receso impuesto por la marejada que la produjo.

¿Cuáles pueden ser las consecuencias de ese cambio? Es obvio que son múltiples. En primer lugar puede acontecer la interna transformación del partido nacional socialista y del movimiento en sí que lo produjo. Su descrédito, hoy en día, descansa sobre dos fracasos «Kolosaes». Ha despertado en Europa la oposición y en el mundo entero el anatema. Francia y Rusia han renovado las antiguas alianzas de antes de la Gran Guerra. Checoslovaquia, Rumania y Yugoslavia se han unido al campo franco-ruso. Italia ha interpuesto su veto al proyecto de Anschluss. Alemania se halla hoy más aislada que nunca, mucho más aislada que durante la misma guerra mundial.

Esta catástrofe en su política exterior, pesa directamente sobre Hitler. El es responsable personalmente de la persecución hebrea. El hubo de dirigir los ataques contra Austria. El haberse creado un enemigo como Rusia y un opositor como Italia, todo ello en el breve espacio de un año, ha constituido un resultado que ha dejado turulatos a los viejos líderes de la política germana.

Pero mucho más costoso ha sido el fracaso en el campo de la política interior: el fracaso económico. La prosperidad alemana no ha sido restaurada. Bajo el choque económico, el del nacionalismo, y el del boicot de los judíos alemanes, las exportaciones teutónicas han disminuido hasta el punto de no ser suficientes al equilibrio de las compras esenciales de materias primas.

La moratoria y con ella la suspensión del pago de deudas extranjeras ha destruido el último resto de crédito alemán. Y así las «masas» comienzan a murmurar y las «clases» hace ya tiempo que protestan. Esta inquietud evidentemente, ha producido la división en las filas nacionalsocialistas. El elemento conservador, los grandes negociantes, que hubieron de financiar a Hitler con la esperanza de abolir el régimen favorable al Trabajo, tratan ahora de empujar la revolución hacia las derechas, poniendo fin a toda intervención gubernamental en los negocios, y de evitar la persecución judía así como las disputas con las potencias vecinas, por suponer para Alemania, la ruina económica.

Por otra parte, la gran masa de desempleados, juventud empobrecida de la clase media, clama por una revolución efectiva que fué a lo que ellos tendieron. Quieren llevar adelante un movimiento nivelador, hacer que se «arrodille» el capital, el establecimiento de un control verdadero del Estado sobre la industria, y en una palabra, el despojo del rico en favor del pobre.

A ese objeto han desfilado, en gran parte por las calles, han gritado, han luchado, pero ahora se dan cuenta de que no han alcanzado el objetivo perseguido por una parte, y por la otra de que su influjo o control sobre la revolución se va aflojando cada vez más.

De este estado de cosas puede sobrevenir otro brote revolucionario. Ello es una de las posibilidades que debemos enfrentar. La revolución alemana, lo mismo que la rusa y la francesa, puede pasar ahora a manos de los extremistas, puede convertirse en una verdadera revolución,

cosa que no ha sido todavía a pesar de sus violencias y excesos. Hitler mismo, o bien Goebel y Feder, pueden llevarla mucho más a la izquierda. Y como contraste, también Hitler y Goering, pueden ser capaces de controlar la inundación que ellos han desatado encauzándola a la derecha, reorganizándola bajo una nueva base de moderación en casa y fuera de ella. Más allá de estas dos probabilidades existe una tercera: la contrarrevolución. Hindenburg (von Papien?), el Ejército, los grandes negocios, pueden por medio de un golpe de Estado apoderarse del Poder, imponer la Ley marcial, desbandar las secciones de Asalto («nazis»), y reorganizar y dirigir los «Casos de Acero». Y en esa dirección existe la perspectiva de una dictadura militar como prólogo de la restauración monárquica. Porque de irse los «nazis», no queda otra solución sino la Corona. La regresión a la República, actualmente, es enteramente imposible. Revolución verdad o restauración monárquica he ahí las únicas alternativas que hoy en día parecen existir, y en conjunto, es hacia la restauración hacia donde parece derivar Alemania. Ello se desprende de una manera evidente de las declaraciones públicas de von Papien, de la dimisión de Nadjolny, y de la irritación de Hindenburg. ¿Pero puede obtenerse ese resultado, sin una nueva convulsión y un derramamiento de sangre tal y como todavía no se ha registrado.

Es de dudarse. La República sucumbió sin apenas una demostración de resistencia, pero es que antes de su caída, había perdido prácticamente el apoyo de todos. Pereció más bien de inanición que por asesinato. Allí no había quedado nada. El caso «nazis» es diferente. Los viejos y los avisados comienzan a alarmarse sobre las consecuencias de la dictadura de Hitler, existiendo, en cambio, millones de alemanes que figuraron en las primeras formaciones de las secciones de Asalto y que todavía se hallan animados del espíritu de lucha. Pero si las condiciones internas de Alemania son oscuras, las consecuencias de las mismas en el exterior no dejan lugar a dudas. Francia, por ejemplo, considera el régimen hitleriano como condenado irremisiblemente pudiendo únicamente salvarse por algún triunfo en el extranjero. Tal éxito pudiera conseguirse si Francia consintiese en el rearme alemán. Pocos son los que actualmente en Francia creen que el rearmamento teutónico pueda ser impedido. Y nadie hasta ahora tampoco según parece, se halla dispuesto a ir a una guerra con objeto de impedirlo. Pero el reconocimiento del derecho de Alemania a rearmarse es otra cuestión. Ello daría a Hitler la victoria que tanto anhela. Y en esa materia, Francia es irreductible.

A los ojos de Francia, la Alemania («nazis») no constituye ya una amenaza, sino simplemente una incomodidad. La paz y el orden en Europa han de depender del restablecimiento del orden en el Reich. Cualquier día el pueblo alemán se verá impedido por sus condiciones interiores a derribar el régimen existente. Podrá hacerlo de una manera violenta o bien con toda mesura. Si lo hace violentamente, el recobramiento de Alemania retrasarse indefinidamente y Francia se sentirá segura nuevamente. En el caso contrario, considera Francia que ha llegado la ocasión de que ella intervenga de nuevo.

«Dejad que Alemania vuelva a la Liga». Tal la intención de Francia. Pero para Hitler el regreso a Ginebra en estos momentos constituiría una confesión. Ha entregado las más caras esperanzas de Alemania sobre el Corredor de Polonia a Pilsudski, abandonado la campaña de Austria cediendo a Mussolini. El regreso a Ginebra para aplacar a Doumergue

sería cerrar con broche de oro toda esta serie de fracasos en el campo de su política exterior. Podrá hacerlo, pero ciertamente muy contra su voluntad. De cualquier modo «dejad que Alemania se cueza en su propia salsa». He ahí la prescripción francesa. Se halla Alemania aislada, en bancarota y destrozada económicamente.

Desde el punto de vista francés el boicot judío, reviste algo del valor de una guerra preventiva. Es un modo de bloqueo pacífico, algo así como un castigo económico sin intervención de la Liga de las Naciones. La falta de pago en sus deudas, particulares y públicas es también muy satisfactoria para los franceses, a quienes apenas debe Alemania y que además, pueden protegerse por sí mismos, pero determina, no obstante, de modo seguro nuevos anatemas de parte de los ingleses y americanos. Y ya que Inglaterra ha hecho lo mismo con América, siguiendo los italianos su ejemplo, los franceses no se sienten ya aislados a ese respecto. Pueden por lo menos, ahora, compartir su impopularidad en los Estados Unidos dándoles una parte a cualquiera de esas otras dos naciones morosas.

Alemania, por tanto, no conseguirá el derecho de rearmamiento por mucho que Roma lo urja y Londres lo apoye. El actual receso de la Conferencia del Desarme es en realidad un aplazamiento que habrá de durar hasta que Hitler y los suyos desaparezcan. Aun para armarse («legalmente») Alemania ha de efectuar importantes compras en el extranjero. Pero al carecer de recursos, mercado al decrecimiento de sus exportaciones, estas compras se hacen cada vez más difíciles.

Puede hacer reventar de hambre a su población para comprar, níquel, hierro y cobre, pero ese camino conduce a un levantamiento general. Pedir prestado no puede. Las importaciones con crédito a largo plazo son totalmente imposibles. ¿Cómo, pues, podrá salir Alemania del atolladero? De ningún modo, parece mientras la situación Hitler perdure. Carece de amigos y recursos del extranjero. Alemania se desliza «montaña abajo» de nuevo a despecho de todas sus donosas estadísticas sobre aumento de producción y disminución del desempleo. El modo «acostumbrado» de vivir notoriamente alcanza su más bajo nivel, así como parece no tener fin el declinamiento de la exportación. Aun una guerra provocada por la locura ha de desentonces en vista de las actuales condiciones porque atraviesa el ex imperio teutónico.

Por otra parte parece un poco prematuro el predecir la caída de Hitler ni la orientación de la revolución nacionalsocialista «hacia las derechas». Puede ocurrir. El pueblo alemán posee una docilidad que desafía cualquier cálculo. Pero la Historia de las revoluciones no se desarrollan de ese modo, los grupos que usufructúan el Poder, rara vez lo abandonan de modo pacífico. Para los «nazis» rendirse ahora sería verse despojados de todo poder y verse expuestos a la venganza de una gran parte del pueblo alemán al que han aterrorizado y perseguido. Bajo la superficie debe de haber literalmente, millones de ciudadanos que han sufrido mucho, y que se hallan ahora en espera de que pueda sobrevenir y que jamás perdonarán lo que les han hecho.

Quizás todas estas especulaciones, vuelvo a repetir, sean prematuras. La situación actual de Alemania puede compararse a una fruta en plena madurez más bien que a una bomba lista para su explosión. Pero la orientación de los sucesos no permite a nadie equivocarse, semejantes a las grandes ofensivas de Ludendorff hace diez y seis años, todos los ataques de Hitler han carecido de decisión. Ha conquistado territorios, hecho infinidad de prisioneros, amasado un rico botín, pero no ha alcanzado su objetivo, no ha restablecido la prosperidad nacional ni granjeado el reconocimiento internacional. Lejos de eso, amén de no haber restaurado interiormente a Alemania, la ha destrozado moralmente en el extranjero. Prometió hacerla fuerte y Alemania se halla ahora más débil que en ningún momento desde la terminación de la gran guerra.

No tardará mucho el pueblo alemán en convencerse por sí mismo de su situación en el extranjero dándose cuenta de que el advenimiento de Hitler constituye una victoria francesa mucho mayor que la del Marne y que la persecución de los judíos es para Alemania un desastre igual al de la invasión de Bélgica. Sobre lo que no se puede hacer

cálculo alguno es sobre el pueblo alemán. ¡Han aventurado tanto en esta partida de juego en la que Hitler oficia de groupier! Fué para ellos el último resort de su desesperación. Han sufrido mucho moral y materialmente durante los últimos veinte años y al final de cada desesperada empresa siempre se les ha presentado igual solución. El Imperio francés en la Guerra, la República en la Paz, y el movimiento nacionalsocialista en la revolución. ¿Qué les espera? Suponed por un momento que el régimen hitleriano de una manera pacífica abre el paso a la monarquía, para poder de ese modo restablecer la paz en casa y la paz en el extranjero. ¿Qué cantidad del terreno ganado por Stressemann entre los años 1925-29 tendría que reconquistarse todavía? ¿Y quién podría creer que el mundo volviera a concederles nuevo crédito como lo hizo después de la elaboración del plan Dawes? Aun antes del advenimiento de Hitler el problema alemán es un problema de carácter patológico. La monomanía persecutoria que ha padecido este gran pueblo ha acarreado consecuencias devastadoras a la mente alemana. El ataque «nazi» contra la inteligencia, Razón, Religión; sus quejas de libros, su supresión de Prensa (síntomas evidentes de la histeria colectiva, efecto del sufrimiento moral y material experimentado), sufrimiento inaudito desde luego. ¿Pero, adónde los ha conducido? ¿Cuál puede ser el próximo escenario?

A mi juicio, entiendo que estamos abocados a hechos portentosos. Asalta mi memoria el recuerdo de la Alemania de los últimos tiempos de la

largo tiempo esperando), se le han negado, ni dificultado siquiera, los medios económicos indispensables a su función; contribuir a las cargas municipales es una obligación que todos hemos cumplido siempre y seguiremos cumpliendo, pero trae la correlativa en los dirigentes de obrar atinadamente y en forma de acrecentar o, por lo menos, no perder la confianza de los administrados y regir los intereses comunales con normas acertadas de equidad y de severa orientación hacia el orden y vigorización de la hacienda municipal.

Por separarse de esta sana y fecunda directriz le combatimos. No nos importaría la política; es más, nos dolemos—lo sabe todo el mundo—de que en la Casa de la Villa haya un exceso pernicioso de politiquero que asquee. Allí hay que ir a administrar bien; la política desnaturaliza la función edilicia. Este Concejo no es el Concejo de Madrid; es el Concejo contra Madrid. Unámonos y seamos enérgicos. Contribuyentes y vecinos: ¡a defenderse, que es defender a Madrid!—El presidente ANSELMO APARICIO. El secretario, ENRIQUE ARÉVALO.»

Se dan clases particulares. Informes, calle del Caño de la Canaleja, 4, Segovia.

Esta campaña la inicia el Bloque Patronal de España e invita a los contribuyentes y vecinos a que se adhieran al movimiento firmando los pliegos de protesta en su domicilio social, Flora, 1. El Ayuntamiento tiene déficit; el Ayuntamiento necesita ingresos porque precisa pagar nóminas y otras atenciones perentorias y no lo tiene. Si siente agobios no es culpa más que de él mismo; que hubiera gastado con prudencia y concierto y tendría proporcionalmente para todo; sufre las consecuencias de los prodigios por derrochar alegremente hasta llegar a la ruina. En esta marcha hacia el desastre hay que detenerlo por bien de Madrid.

La intervención decretada por el ministro de la Gobernación debe extenderse a toda la infortunada gestión municipal. Así lo pide el Bloque Patronal, intérprete en este caso, creemos, del anhelo público. Si el Concejo lo merece debe ser destituido y substituido, y hasta sancionado si la investigación descubriera motivo delictivo legal; y si el Estatuto municipal pone trabas para ello, como el espíritu de la ley está por encima de la letra y no puede amparar arbitrariedades, ni privilegios nocivos, ni administraciones desconcertadas y lesivas, un fuerte, un indignado movimiento de opinión salvará los obstáculos y corregirá los defectos. Lo demandamos por justicia y para saludable ejemplaridad, si hay caso. A ningún Ayuntamiento, ni a este mismo, aun con sus conocidos y crónicos achaques (de que teníamos la esperanza, ya defraudada, de que se corrigiera, y por eso hemos estado

República, vienen a mi mente el sufrimiento físico y la agonía mental de mis amigos alemanes ante el inminente presentimiento de la tragedia suspendida en pleno ambiente de la Alemania de 1931 y recuerdo sus exclamaciones: «Esto no puede seguir así. Cualquier cosa antes que esto». Y como consecuencia yo hallo las noticias de Alemania confusas y contradictorias y evidentemente inquietantes. El hecho de Hitler esté tambaleándose no constituye prueba plena de que la convulsión alemana toque a su fin ni de que siquiera se acerque a su término. Por el contrario, todo hace creer que la revolución alemana se halla entrando en una nueva fase que puede ser mucho más violenta y destructiva que las que le han precedido. Porque con todas sus crueldades, brutalidades y absurdos, el movimiento «nazi» hubo de contener también en sí un elemento de esperanza para el pueblo alemán. Aun los mismos que dudaban o temían se sometieron por entender que tras de aquella oscuridad podría sobrevenir la luz. Pero hoy la negrura es más densa e impenetrable que nunca, y aunque la gran masa del pueblo alemán no se halla dado probablemente cuenta de ello la esperanza ya no existe.

Washington, 30 de Junio.

BALNEARIO DE LEDESMA (SALAMANCA)
Precios económicos. Reumatismo, piel, catarros nasales, faringe, laringe, bronquios. Coches de la estación de Salamanca al Balneario.
Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta.
SOLICITEN INFORMES AL ADMINISTRADOR
En el Ayuntamiento de Sevilla

Desde 1931 han sido incrementados los gastos en tres millones de pesetas
Sevilla, 15.—En la sesión municipal se verificó la elección de los nuevos tenientes de alcalde, resultando elegidos un lerrouxista, un maurista y uno de Acción Popular. El Comité de este último partido ha facilitado una nota, en la que dice que por primera acepta ese cargo debido a la crítica situación que atraviesa el Ayuntamiento. Anuncia su propósito de hacer una política serena y, por último, acusa a la conjunción republicanosocialista de haber incrementado los gastos desde 1931 en cerca de tres millones de pesetas.

LOS ESPECTACULOS PUBLICOS

Una circular de Gobernación a los gobernadores civiles
El ministro de la Gobernación ha dirigido una circular a los gobernadores civiles, en la cual les recuerda que extremen su celo para conseguir el más estricto cumplimiento, en la capital y en todos los pueblos de su jurisdicción, de los preceptos contenidos en el Reglamento de policía de espectáculos, leyes tributarias y disposiciones complementarias, en relación con los circos en ambulancia en locales desmontables y con los más locales al aire libre donde se celebren funciones de entretenimiento, de cualquier clase que éstas sean, objeto de que llenen las condiciones de seguridad para el público y actores, moralidad y protección a mujeres y niños, que aquellos cuerpos legales exigen, y que tributen con arreglo a las tarifas que realmente les sean aplicables.

El señor Salazar Alonso ha ampliado verbalmente esta circular, diciendo que ha pasado a la Comisión que estudia la reforma del Reglamento de espectáculos, y que preside el subsecretario, las notas y antecedentes que tiene sobre esta cuestión, que se halla resuelta en el extranjero en un sentido proteccionista para los artistas nacionales, y eso hemos de conseguirlo nosotros, o por lo menos, igualdad de trato. Me preocupa para la confección del nuevo Reglamento de protección al arte teatral español, preocupación que comparte conmigo el Consejo de ministros.

CALLOS
Dedos doloridos, suprimidos totalmente. Alivio instantáneo del dolor. Hace cómodos los zapatos nuevos.
Venta en todas las farmacias, 1,50

Se venden en el almacén de maderas de Balsain, San Juan, 4, corazones desde cinco céntimos el pie y rollos baratísimos.

Se vende una casa en Abades que cambia por otra de menor precio. Informará el señor juez municipal.

LAMPARAS "MAZDA"
FABRICADAS POR S. I. C. E.
EN SUS FABRICAS DE MADRID
BAJO LOS PROCESOS DE LA INTERNATIONAL GENERAL ELECTRIC y de la COMPAÑIA FRANCESA THOMSON HOUSTON
absolutamente conforme al Decreto del 5 de Diciembre de 1933
LARGA DURACION MINIMO PRECIO LUZ BRILLANTE
USE LAMPARAS "MAZDA"
SIN MIEDO AL CONTADOR
Representante exclusivo para Segovia y su provincia
FLORENCIO VAN DEN EYNDE
Plaza de la Merced, 4.—Segovia
No adquiera ningún artículo en plazos ni contado sin visitar AGENCIA ALEX

CERVANTES, 13 TELEFONO 292

BOMBA ELECTRICA MONOBLOC "RECORD"
Verdadera maravilla de la ingeniería

Saca el agua del pozo a 7,50 metros de profundidad y la eleva a 20 metros con el gasto de unos céntimos a la hora. Ocupa un sitio muy reducido, funciona sin ruido ni trepidación, sin vigilancia ni entretenimiento. Basta empalmarla con dos hilos a la instalación de luz como una lámpara. Garantía limitada y precio reducido. Fuerza, desde 1,5 HP. hasta 1,25 HP.

Aspiración a 7 metros 50, hasta 20 metros de profundidad. Elevación hasta 50 metros de altura manométrica. Rendimiento, desde 500 litros hasta 13.000 litros por hora.

Puede verse funcionar en casa del representante exclusivo para España

FLORENCIO VAN DEN EYNDE
Plaza de la Merced, 4, Segovia Teléfono 314

M.C.D. 2022